

¡YA ES VIERNES!



**CONCIERTOS**  
La boy band coreana Monsta X hará vibrar el domingo al Pabellón M con su K-Pop.



**MUSEOS**  
Papalote Museo del Niño rockeará el sábado con Rock&Monsters.

**TEATRO**  
El Festival de Teatro de NL tendrá un intenso fin de semana.

**COMIDA**  
Mañana habrá un festín en la Arena con el Festival del Gordo de la Canirac.

**BARRANQUILLA 2018**

Adrián Salas ENTRENADOR

Melissa Flores MEDALLA DE PLATA

Amado Lozano MEDALLA DE ORO

**SUMA MÁS OROS Y HOY SE CORONA**

México se coronará hoy virtual campeón en los Juegos Centroamericanos. Ayer regios brillaron en gimnasia de trampolín (foto) y tiro con arco.

VIERNES 3 / AGOSTO / 2018 MONTERREY, N.L., MÉXICO / 80 PÁGINAS, AÑO LXXX NÚMERO 29,082 \$20.00

# EL NORTE

Caen exportaciones de México tras medida de Trump

## Hunde arancel 43% venta de acero a EU

Piden que Gobierno actúe para evitar castigo comercial a productos mexicanos

ALFREDO GONZÁLEZ

El valor de las exportaciones de productos de acero de México a Estados Unidos cayó 43 por ciento en junio pasado respecto al mes previo, como consecuencia de los aranceles que les impuso la Administración del Presidente estadounidense, Donald Trump.

En términos de volumen, las exportaciones bajaron 37 por ciento en ese periodo.

Datos del Buró del Censo de Estados Unidos señalan que el total de envíos en junio, cuando a México le aplicaron los impuestos, sumó 1894 millones de dólares, frente a los 331.5 millones de mayo, cuando el País aún no era sujeto a esos gravámenes.

En toneladas, las ventas de México a los estadounidenses cayeron de 351 mil a 221.4 mil.

"Nuestras exportaciones se han caído dramáticamente... Es un problema que traemos ya muy fuerte encima", expuso Juan Antonio Reboulen Bernal, director de Comercio Internacional de la empresa regia Deacero, una de las afectadas con los aranceles de Trump.



Reboulén lamentó que las medidas de represalia que adoptó el Gobierno mexicano contra Estados Unidos incluyeran pocos aceros estadounidenses, ya que se centraron en productos agroindustriales.

Consideró que las acciones de respuesta serán efectivas sólo en la medida en que logren revertir la sanción estadounidense al acero.

"Es importante que el Gobierno mexicano actúe internamente para buscar la forma de que nuestras medidas de retaliación sean lo suficientemente efectivas para lograr su objetivo: que excluyan a México de esa medida", indicó el directivo de la principal fabri-

cante de productos de alambre de acero en México.

Francisco Orduña Mangioli, vocero de Altos Hornos de México (AHMSA), calificó la aplicación del arancel estadounidense al acero mexicano como la "Ley Embudo", con la parte más ancha para ellos y la más delgada para el resto del mundo.

"La actitud de las autoridades mexicanas", dijo Orduña, "debe ser equivalente, firme, sin titubeos ni simulaciones, porque es la única forma de sostener los intereses nacionales en un juego de estas características, como lo han demostrado otros países."

"Cuando te enfrentas a un tigre, debes verlo como tigre y pensar como tigre, o terminarás aprisionado en sus garras". Dijo que es injustificado el

argumento de "seguridad nacional" esgrimido por la Administración Trump para encubrir una acción proteccionista.

Criticó también que Estados Unidos haya señalado luego que las medidas retaliatorias de sus socios eran "injustas" e "ilegales".

El Presidente estadounidense castigó desde marzo pasado con un arancel de 25 por ciento las compras de acero provenientes de distintas naciones.

Trump lo hizo bajo el argumento de resguardar la seguridad nacional y con base en la Sección 232 de su Ley de Expansión Comercial de 1962.

Aunque había excluido a México y Canadá, en espera de ver la evolución de las negociaciones para la modernización del TLC, a partir del 1 de junio retiró esa exclusión a sus socios comerciales de ese acuerdo trilateral.

En una conferencia con analistas financieros, Máximo Vedoya, presidente ejecutivo de Ternium Global, señaló el miércoles que los aranceles estadounidenses a diferentes países fueron "muy duros" y provocaron aumentos de precios en Estados Unidos y en México.



Después del levantón, se registró una movilización policiaca en la zona Valle, pero no se detuvo a nadie.

## Levantaron a 1 en San Pedro...y escapan

Acorrala comando de unos 7 pistoleros a un automovilista en Fuentes del Valle

GABINO ARRIAGA

Un automovilista fue privado de la libertad anoche en San Pedro por al menos siete hombres armados que, a bordo de una camioneta y un auto, acorralaron a la víctima y luego escaparon. El levantón, en que los criminales se llevaron también el auto BMW gris de la víctima, se registró a las 19:00 horas en el cruce de las calles Vía Settembre y Vía Flaminia, a una cuadra de Calzada San Pedro, en la Colonia Fuentes Del Valle.

Tras un reporte al C-4 de San Pedro, al sitio acudieron patrullas municipales, ministeriales y de la Guardia Civil, pero no lograron ubicar ninguno de los vehículos ni a sus ocupantes.

Fuentes policiacas del Estado y de San Pedro confirmaron de manera extraoficial que se trató de un levantón y que la persona privada de su libertad tenía relación con un grupo delictivo.

El levantón del hombre, descrito como de unos 30 años, ocurrió ante la pre-

sencia de varios testigos, que contaron lo sucedido a los policías.

Uno de los testigos narró que el levantado detuvo su auto frente a una residencia y preguntó a una persona que arribaba a su domicilio si le podría decir la forma de llegar a la calle Río Moctezuma, en el sector de la Colonia Del Valle.

Luego de recibir respuesta y cuando apenas subía de nuevo a su auto, hombres armados interceptaron a la víctima, cerrándole el paso con un auto Malibu y una camioneta, cuyo modelo no se informó.

De los dos vehículos, se detalló, bajaron unos seis hombres amenazando al conductor y dos de ellos lo obligaron a subir al Malibu. Asimismo otro hombre se llevó el BMW de la víctima.

Sobre los delincuentes, los testigos aseguraron que eran delgados, de unos 25 a 30 años y que llevaban la cara cubierta y vestimenta normal.

La víctima fue descrita como de compleción mediana, con un tatuaje en un brazo, sin especificar en cuál o de qué tipo, además de que vestía un pantalón negro y una camiseta blanca con vivos negros.

## Baja la tensión; hacen pública transición regia

LEONARDO GONZÁLEZ

Luego del encontronazo del miércoles en su primera reunión operativa, los equipos de transición del Alcalde de Monterrey, el priista Adrián de la Garza, y del Alcalde electo, el panista Felipe de Jesús Cantú, enfriaron ayer los ánimos.

La mejora en la relación se dio con la apertura al público del encuentro por parte de la actual Administración tricolor, lo que fue aplaudido por los albiazules, quienes también reconocieron la voluntad de colaborar de los priistas.

El equipo de Cantú señaló que se avanzó respecto a otros días y, aunque aún existe información que no se les da a detalle -lo que causó el choque del miércoles-, acordaron la entrega de datos específicos previos a cada reunión.

El Tesorero de Monterrey, Antonio Martínez, aceptó los requerimientos y se comprometió a facilitarlos.

"La información está disponible en transparencia", dijo. "Tomaremos esa información de transparencia y la dige-

riremos para proporcionarla al equipo del licenciado Cantú".

Al tiempo que De la Garza y Cantú pelean en tribunales electorales la Alcaldía, que ganó el PAN por 0.89 puntos porcentuales, los albiazules salieron molestos el miércoles de la revisión a Secretaría de Desarrollo Económico.

Según testigos, la Contralora Julieta Hernández dijo a los albiazules que buscaran en la página de transparencia del municipio la información solicitada.

Hernández participó ayer en el encuentro que justamente analizó su dependencia, la Contraloría, reunión en la que ofreció una presentación y no recibió críticas.

En esta sesión, el Tesorero fue el líder del equipo priista. Tras reuniones cerradas, al encuentro de ayer se dio acceso a medios y fue transmitido en vivo por internet.

"Todas las reuniones serán abiertas, transparentes, transmitidas", afirmó el Tesorero, que acotó que sólo las sesiones del tema de seguridad no serán públicas.

**SU PASIÓN: HACER PAN**

El francés Didier Rosada, reconocido a nivel mundial, da seminario en Monterrey sobre la elaboración del pan.

**BUENA MESA**

elnorte.com/video

**ENTRARÁ NIÑO GENIO A LA UNAM**

A sus 12 años, Carlos Antonio aprueba examen de admisión para estudiar Física Biomédica.

**NACIONAL 9**

## Amaga Bartlett a contratos de IP

MAYELA CÓRDOBA Y KARLA OMAÑA

MÉXICO.- El próximo director de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), Manuel Bartlett, aseguró ayer que revisará los actuales contratos de compra-venta con particulares para determinar su permanencia.

En entrevista, el Senador por el PT adelantó que, una vez que Andrés Manuel López Obrador sea declarado Presidente electo, se reunirá con los actuales responsables de la empresa, que deberán explicar por qué la CFE compra energía en lugar de generarla.

"Andrés Manuel López Obrador dijo que la CFE ya no está generando lo que debe

y está comprando la electricidad", señaló Bartlett.

"Entonces, una de las encomiendas del rescate de ese desastre que hemos subrayado, declarado por la propia empresa con ese envío de su reporte a la Bolsa Mexicana de Valores, es volver a generar electricidad.

"¿Por qué no generas energía si tu objetivo es generación de energía?", expresó. "¿Por qué compras en lugar de generar? ¿Están bien esas compras? ¿Son correctas?"

Bartlett dijo que se va a revisar toda la CFE, incluyendo contratos con la IP, y lo que esté correcto se va a respetar. Esto contempla también gasoductos. El primer contrato bajo la modalidad de productor exter-

no, en el que un privado construye la planta y toda la electricidad se destina exclusivamente a CFE, fue Mérida III, adjudicado en 1997, y el último fue en Topolobampo II, en el 2017.

Las centrales privadas representan 27.5 por ciento de la generación total de la CFE, con 12 mil megawatts de 56 mil de capacidad instalada.

Otro tema que demandará revisión es el de las tarifas, ya que, desde su perspectiva, la metodología fijada por la Comisión Reguladora de Energía no le permite a la CFE competir en el mercado y eso deteriora sus finanzas.

Dijo que también debe crearse una tarifa social para evitar movimientos de no pago como el de Tabasco, que será el único beneficiado con el programa "borrón y cuenta nueva".